



INTENTION DE PRIÈRE DU SAINT-PÈRE POUR DÉCEMBRE 2025

Pour les chrétiens qui vivent dans des contextes de guerre ou de conflit

« Prions pour que les chrétiens qui vivent dans des contextes de guerre ou de conflit, en particulier au Moyen-Orient, soient des semences de paix, de réconciliation et d'espoir »

FÊTE DE SAINT ÉTIENNE, PREMIER MARTYR

Juste après Noël, nous célébrons saint Étienne, premier martyr. Nous trouvons le récit de son martyre dans les Actes des apôtres (chap. 6-7), qui le décrivent comme un homme de bonne réputation, qui servait aux tables et administrait la charité (cf. 6, 3). Et c'est précisément à cause de cette généreuse intégrité qu'il ne peut s'empêcher de témoigner de ce qu'il a de plus précieux : témoigner de la foi en Jésus, et cela déclenche la colère de ses adversaires, qui le tuent en le lapidant sans pitié. Et tout se passe devant un jeune homme, Saul, zélé persécuteur des chrétiens, qui fait office de « garant » de l'exécution (cf. 7, 58).

Pensons un instant à cette scène : Saul et Étienne, le persécuteur et le persécuté. Entre eux, il semble y avoir un mur infranchissable, dur comme l'intégrisme du jeune pharisen et comme les pierres lancées contre le condamné à mort. Et pourtant, au-delà des apparences, il y a quelque chose de plus fort qui les unit : à travers le témoignage d'Étienne, le Seigneur est déjà en train de préparer dans le cœur de Saul, à son insu, la conversion qui le mènera à devenir un grand apôtre. Étienne, son service, sa prière et la foi qu'il annonce, son courage et surtout son pardon au moment de mourir, ne sont pas vains. On disait autrefois, au temps des persécutions — et il est toujours juste de le dire aujourd'hui — « le sang des martyrs est une semence de chrétiens ». Ils semblent s'achever dans le néant, mais en réalité, son sacrifice lance une semence qui, courant dans la direction opposée aux pierres, s'enracine, de manière cachée, dans la poitrine de son pire rival.

Aujourd'hui, deux mille ans après, malheureusement, nous voyons que la persécution continue : il y a une persécution des chrétiens... Il y a encore — et ils sont nombreux — ceux qui souffrent et meurent pour témoigner de Jésus, comme il y a ceux qui sont pénalisés à divers niveaux parce qu'ils se comportent de manière cohérente avec l'Évangile, et ceux qui ont du mal chaque jour à rester fidèles, sans faire de bruit, à leurs bons devoirs, tandis que le monde s'en moque et prêche autre chose. Ces frères et soeurs aussi peuvent sembler des ratés, mais aujourd'hui, nous voyons que ce n'est pas le cas. Maintenant, comme alors, en effet, la semence de leurs sacrifices, qui semble mourir, germe, porte du fruit, parce que Dieu continue à travers eux à accomplir des prodiges (cf. Ac 18, 9-10), à changer les cœurs et à sauver les hommes.

Demandons-nous alors : est-ce que je m'intéresse et est-ce que je prie pour ceux qui, dans diverses parties du monde, souffrent encore aujourd'hui et meurent pour leur foi? Tant de

personnes assassinées pour leur foi. Et pour ma part, est-ce que je cherche à témoigner de l’Évangile avec cohérence, douceur et confiance? Est-ce que je crois que la semence du bien portera du fruit même si je ne vois pas de résultats immédiats?

Marie, Reine des martyrs, aide-nous à témoigner de Jésus.

Dans la lignée du témoignage de saint Étienne, je suis proche des communautés chrétiennes qui souffrent de discriminations et les exhorte à persévérer dans la charité envers tous, à lutter pacifiquement pour la justice et la liberté religieuse.

Je confie également à l’intercession du premier Martyr l’invocation de paix des peuples déchirés par la guerre. Les *médias* nous montrent ce que produit la guerre : nous avons vu la Syrie, nous voyons Gaza. Pensons à l’Ukraine martyrisée. Un désert de mort. Est-ce cela que l’on veut? Les peuples veulent la paix. Prions pour la paix. Luttons pour la paix...

(Pape François, *Angélus*, place Saint-Pierre, mardi 26 décembre 2023)

PAROLE DE DIEU

Matthieu 5, 10–12

« Heureux ceux qui sont persécutés pour la justice, le royaume des Cieux est à eux. »

Romains 8, 35–39

« Ni la tribulation, ni l’angoisse, ni la persécution... ne pourra nous séparer de l’amour du Christ. »

2 Timothée 3, 12

« Tous ceux qui veulent vivre en hommes pieux dans le Christ seront persécutés. »

Isaïe 1, 17

« Défendez l’opprimé, faites droit à l’orphelin, plaidez la cause de la veuve. »

Psaume 34, 18–20

« Le Seigneur est proche du cœur brisé, il sauve l’esprit abattu. Le malheur atteint souvent le juste, mais le Seigneur l’en délivre toujours. »

PRIÈRES

Prière pour les chrétiens persécutés

« Seigneur Jésus,
unis à ta Croix les souffrances des nombreux innocents :
les enfants, les vieillards,
les personnes sans défense,
les chrétiens persécutés.
Par la puissance de ta résurrection,
sauve ceux qui sont privés de liberté,
ceux qui sont exilés,
ceux qui vivent dans la peur et l'oppression.
Toi qui as donné ta vie pour la paix,
fais descendre ta paix sur les peuples en guerre,
sur les familles dispersées,
sur tous ceux qui ont perdu l'espérance.
Sainte Marie, Mère du secours,
protège les chrétiens persécutés
et aide-nous à être, dans nos vies,
des artisans de fraternité.
Amen. »

Pape François

Prière pour les victimes de la haine et de la violence

Dieu de miséricorde,
toi qui vois la souffrance de tes enfants dispersés,
souviens-toi de ceux qui vivent dans la peur,
de ceux qui sont traqués, de ceux qui doivent cacher leur foi.
Étends ta main puissante sur les peuples déchirés par la guerre,
sur les familles déracinées, sur les églises réduites au silence.
Envoie ton Esprit consolateur pour panser les blessures,
sécher les larmes et rendre possible la paix.
Fais que ton Église, partout dans le monde,
demeure un signe d'espérance et de pardon.
Amen.

Pape François

Prière pour aider les chrétiens persécutés

« Nous prions pour tous ceux qui sont persécutés pour des raisons religieuses, politiques ou pour des motifs raciaux : considère l'injustice dont ils sont victimes et accorde-leur ta proximité. Nous prions aussi pour nous et nos communautés : fortifie notre foi par le témoignage de nos frères et sœurs opprimés. Rends-nous sensibles à la détresse de tous les opprimés et résolus dans notre engagement contre toute injustice. Nous prions pour tous ceux qui, par le sacrifice de leur vie, t'ont rendu témoignage : fais-leur voir ta gloire. Dieu, notre Père, dans la prière, nous portons la souffrance des persécutés devant toi et la plainte de ceux qui ont été privés de la parole. Nous avons confiance en ta miséricorde et louons ta bonté, par le Christ, notre Seigneur et notre Dieu. »

Amen.

(Source : Hozana.org)